
 
ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMu/007/21 

 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am 
Mittwoch, dem 15.09.2021 Im Schulungsraum des Feuerwehrgerätehauses in 
Mundingen 

 
Beginn: 19:30 Uhr     Ende:  20:27  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  

2 Mehrkosten für EPDM Belag auf dem neuen Aussen-
gelände der Schule aus Ortsverfügungsmitteln 

0539/21 

  
3 Bericht: Bürgerkonzept-Ergebnisse  
  

4 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 07.07.2021 

 

  
5 Bekanntgaben der Verwaltung  
  

6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
7 Fragen von Einwohner_innen  

  
 

Anwesenheit: 

 Die Ortsvorsteherin 

Frau Carola Euhus  

 Die Ortschaftsräte 

Frau Carmen Brenn  

Herr Thomas Gerber  
Frau Manuela Krayer  
Herr Friedrich Mack  

Frau Susanne Stahmann  
Frau Annette Strübin  

Frau Martina Würstlin  
Herr Rolf Zipse  
Herr Pascal Vogel  

 Die Schriftführerin 

Frau Sara Groh - Mundingen  

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem Ortschaftsrat 
Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist.  



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

 
 

 
 
 

 



 

- TOP 2 - Mehrkosten für EPDM Belag auf dem neuen 
Aussengelände der Schule aus Ortsverfü-

gungsmitteln 

0539/21 

 
Protokollvermerk: 

 
OVin Euhus erläutert kurz die Sitzungsvorlage. Dem Gremium wurden nach der letz-

ten Sitzung ein paar Örtlichkeiten genannt, wo man sich solch einen EPDM-Belag in 
Emmendingen anschauen kann. 

OR Gerber hat eine Anmerkung zur Sitzungsvorlage. Da im Sachverhalt steht „Wün-
sche der Schule und Verwaltung“, müsste seines Erachtens auch die Verwaltung die 
Mehrkosten übernehmen. Für ihn sei auch der Betrag von 15.000 €, der aus den Ver-

fügungsmitteln genommen werden, zu hoch. 
OVin Euhus betont, dass es der Wunsch der Schule sei und dieser seitens der Ver-

waltung / der Ortsvorsteherin unterstützt wird.   
ORin Würstlin gibt bei dem Betrag von 15.000 € zu bedenken, dass 20.000 € insge-
samt für die neue Ortsmitte zurückgelegt wurden und bei diesem Beschluss nur noch 

5.000 € übrig blieben. Außerdem sei in der vorangegangenen Sitzung über 10.000 € 
gesprochen worden. 

OVin Euhus erläutert, dass etwa 30.000 € noch im Budget sind, aber die genaue Zahl 
dem Ortschaftsrat nachgeliefert werde. Es sei auch kein Problem im Beschlussvor-
schlag die Summe auf 10.000 € zu ändern. 

ORin Stahmann sieht die Finanzierung als städtische Aufgabe, da die Stadt es auch 
plant. 

OVin Euhus legt dar, dass die Stadt wirtschaftlich denken muss und daher nur As-
phalt geplant hat. Allerdings wird der Schulhof auch eine öffentliche Fläche sein und 
sollte aufgelockert werden. 

 
OR Gerber stellt den Antrag, die Mehrkosten für den neuen Belag von 15.000 € 

aus Ortsverfügungsmittel auf 10.000 € zu reduzieren. 

 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat beschließt die Mehrkosten für den gewünschten EPDM Belag auf 

dem neuen Aussengelände der Schule aus den Ortsverfügungsmitteln bis zu einem 
Betrag von maximal 15.000.00,- € zu tragen. 
 

 
Der geänderten Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt. 

 
 
Abstimmungsergebnis für Übernahme der Mehrkosten bis maximal  

10.000 €: 

 

SB Ja Nein Eh 

10 5 3 2 

 
 

 



 

- TOP 3 - Bericht: Bürgerkonzept-Ergebnisse  

 
Protokollvermerk: 

 

OVin Euhus informiert die Anwesenden über die Ergebnisse des Bürgerkonzeptes. 
Es gab 6 Bürgertische, davon Corona bedingt drei als Onlineveranstaltungen und 3 
Präsenzveranstaltungen. Jeder Bürgertisch hatte ein anderes Thema, bei dem jeweils 

ein Experte aus dem jeweiligen Bereich eingeladen war. 
Auf dem Online-Beteiligungsportal „mitreden.emmendingen.de“ der Stadt Emmendin-

gen sind die Ergebnisse ausführlich dokumentiert und protokolliert und können dort 
eingesehen werden. 
ORin Brenn und OR Zipse weisen auf die Auftaktveranstaltung am 25.09. auf dem 

Mundinger Markt hin mit dem Ziel, Begegnungen und Gespräche der Mundinger Bür-
ger zu ermöglichen und eine breite Bürgerschaft, die mitmacht, zu gewinnen.  

 
 
 

 
 

 
 



 

- TOP 4 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 07.07.2021 

 

 
Protokollvermerk: 

 
Der Einwand gegen die Niederschrift von OR Gerber wird bis zur nächsten Sitzung 
von ihm fertig formuliert und darüber abgestimmt. 

 
ORin Stahmann wünscht die Aufnahme ihrer Aussage und diktiert der Schriftführerin 

folgenden Satz: 
„Die Gemeindeordnung ist fest verankert, dass der Ortschaftsrat auf Wunsch seine 
abgegebenen Erklärungen in der Niederschrift festgehalten werden lassen kann und 

dann ist es aufzunehmen.“ 
 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

- In der Dorfstraße - Höhe Bushaltestelle an der Neumattenhalle - wurde eine 
behelfsmäßige Ampelanlage aufgestellt. Diese bleibt, bis die geplante Que-
rungshilfe (Mittelinsel) geschaffen ist.  

 
- Die Baumaßnahmen auf dem Friedhof für die Wasserversorgung werden in der 

nächsten Woche abgeschlossen sein. 
 

- Das Brett an der Brücke zum Gäßle wurde entfernt (siehe TOP 1 „Fragen von 

Einwohner_innen“ vom 07.07.2021 
 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

OR Gerber merkt an, dass das entfernte Brett an der Brücke (siehe TOP5) auch an 
der Unterseite vom Geländer hätte befestigt werden können. So kann das Brett „auf-
schwimmen“ wenn Hochwasser wäre und würde nicht zusätzlich stauend wirken. 

 
ORin Krayer bittet darum, dass wegen der Behelfsampel noch eine Information im 

Blättle erscheinen sollte. 
 
ORin Strübin weist auf den großen Busch hin – Köndringer Weg / Einfahrt Weiß-

bachweg. Dieser sollte zurückgeschnitten werden. 
 

OR Mack moniert, dass die Behelfsampel seit ca. 4 Wochen steht und er seither be-
reist x-Mal aus der Bevölkerung angesprochen wurde, warum die Ampel dort steht. 
Ein entsprechender Hinweis hätte ins Amtsblatt gehört. 

 
OR Mack informiert, dass die CDU-Fraktion eine Unterschriftenaktion für Tempo 30 

auf der Dorfstraße / Landecker Straße gestartet hat. 
 
ORin Stahmann stellt im Namen der Mundinger CDU-Fraktion Mundingen folgenden 

Antrag „Einsichtnahme in sämtliche Unterlagen über die Verwendung der Zuschüsse 
des Landes BW für das Projekt „Älter werden in Mundingen“. Der schriftliche Antrag 

wird der OVin Euhus übergeben. 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Frau Burger möchte wissen, was bei der Behelfsampel als Querungshilfe angedacht 
ist – ein Zebrastreifen? 

OVin Euhus informiert, dass eine Mittelinsel als Querungshilfe eingerichtet 

wird. 
 

Frau Mößner aus Landeck möchte wissen, wie das Projekt „Barrierefreiheit“ abläuft. 
OVin Euhus lässt ORin Brenn als sachkundige Bürgerin informieren, dass sich 
Leute, die sich bei der Nachbarschaftshilfe angemeldet haben, geschult wer-

den. Bürger können sich dann an die Nachbarschaftshilfe wenden, wenn sie zu 
dem Fragen haben oder Hilfe bei der Umsetzung benötigen. 

 
 
 

 

 

 
 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20:27 Uhr. 

 
 

 
 
Schriftführer:       Die Vorsitzende: 

 
 

 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Sara Groh - Mundingen     Datum              Carola Euhus 
  

 

       
         Die Mitglieder: 
 

 
    

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 

 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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